
aro leitor, chama-se o IV domingo do Tempo Pascal 
de “domingo do Bom Pastor”, pois todos os anos a 

liturgia propõe um trecho do capítulo 10 do Evangelho 
segundo João, no qual Jesus é apresentado como “o Bom 
Pastor”. É, portanto, este o tema central que a Palavra de 
Deus põe hoje à nossa reflexão.

   Disse Jesus: “Eu sou o bom pastor” (Jo 10, 14).  É 
evidente que o título de pastor convém a Cristo. Porque, 
assim como um pastor conduz o seu rebanho às 
pastagens, assim Cristo restaura os fiéis com um alimento 
espiritual, o seu próprio Corpo e o seu próprio Sangue.
 
   Nas antigas tribos de Israel, a relação entre pastor e 
rebanho não é só de tipo econômico, baseada no 
interesse. Desenvolve-se uma relação quase pessoal 
entre o pastor e o rebanho. Passam dias e dias juntos em 
lugares solitários, sem ninguém mais ao redor. O pastor 
acaba conhecendo tudo de cada ovelha; ela reconhece e 
distingue, entre todas as vozes, a voz do pastor, que 
frequentemente fala com as ovelhas. Isso explica por que 
Deus serviu-se deste símbolo para expressar sua relação 
com a humanidade. Um dos salmos mais belos do Saltério 
descreve a segurança do crente em ter Deus como pastor: 
“O Senhor é meu pastor, nada me faltará...”.

   Posteriormente, dá-se o título de pastor, por 
extensão, aos que fazem as vezes de Deus na terra: 
os reis, os sacerdotes, os chefes em geral. Mas, nesse 
caso, o símbolo divide-se: já não evoca somente 
imagens de proteção, de segurança, mas também as 
de exploração e opressão. Junto à imagem do bom 
pastor faz sua aparição a do mau pastor, a do 
mercenário. No profeta Ezequiel, encontramos uma 
terrível acusação contra os maus pastores, que 
apascentam só a si mesmos, e, em seguida, a 

promessa de Deus de ocupar-se Ele mesmo de seu 
rebanho (Ez 34, 1ss). 

   Jesus no Evangelho retoma este esquema do bom e 
mau pastor, mas com uma novidade: “Eu sou a porta das 
ovelhas”! A promessa de Deus fez-se realidade, 
superando qualquer expectativa. Cristo faz o que nenhum 
pastor, por bom que seja, estará disposto a fazer: ‘‘Eu dou 
minha vida pelas ovelhas’’.

   O homem de hoje rejeita com desdém o papel de ovelha 
e a ideia de rebanho, mas não nota que está 
completamente inserido numa espécie de redil. Um dos 
fenômenos mais evidentes de nossa sociedade é a 
massificação. Deixamo-nos guiar de maneira indiferente 
por todo tipo de manipulação e de persuasão oculta. 
Outros criam modelos de bem-estar e de comportamento, 
ideais e objetivos de progresso, e nós os seguimos, 
condicionados e sequestrados pela publicidade. 
Comemos o que nos dizem, vestimos como nos insinuam, 
repetimos o que ouvimos inúmeras vezes na mídia.

 Olhemos como se desenvolve a vida da multidão em uma 
grande cidade moderna: é a triste imagem de um rebanho 
que sai junto, agita-se e se amontoa em hora fixa nos ônibus 
e nos vagões do trem e do metrô, e depois, pela tarde, 
regressa, junto ao redil, vazio de si e de liberdade.
 
 O Bom Pastor — que é Cristo — propõe-nos fazer com 
Ele uma experiência de libertação. Pertencer a seu 
rebanho não é cair na massificação, mas ser preservados 
dela. “Onde está o Espírito do Senhor, ali está a liberdade” 
(2 Cor 3, 17), diz São Paulo. Ali surge a pessoa com sua 
irrepetível riqueza e com o seu verdadeiro destino.

Luiz Fernando Conde Sangenis
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Agenda



Quarto Domingo da Páscoa

Oremos juntos:
neste mês  Devoção Mariana na Missa das 18h;

na 2ª feira  Rosário, às 16h, na Igreja, com a Legião

   de Maria;
   Terço, às 19h, na Igreja, com o G.O. 

       Imaculada Conceição;               
de 3ª a 6ªfeira  Terço, às 17h, na Igreja, com a Legião de Maria;

na 4ª feira   Terço dos Homens, às 19h, na Capela, com o

    Movimento de Schoenstatt.

Dia 13, 3ª feira – Dia dedicado a Nossa Senhora de Fátima
às 15h30min, Louvor a Nossa Senhora, junto à sua 

imagem no Campo São Bento: oração do terço, coroação, 
cânticos, procissão. Leve o terço e uma rosa para acarinhar a 
Mãe do Senhor e nossa.
 às 19h, na sala 04, reunião dos MEBEs com o Frei Sérgio. 
Sua presença, nossa união!
 
Dia 14, 4ª feira, às 15h, Chá e Bingo “Viva a mamãe" no 
Salão de Festas. Participação: R$15,00. Sua presença, 
nossa alegria! Acesso: Rua Miguel Couto, 300.

 Plantão Paroquial/Atendimento: março/abril/2014

  Cardiologia          55 26
 Clínica médica    65 57
 Dermatologia       00 00
 Fonoaudiologia    01 01
 Ginecologia        48 45
 Nutrição            07 05
 Pediatria              00 05
 Psicologia            12 13
 Total     188 152
 Remédios doados: 1101 824

Jesus, o Bom Pastor
“Eu sou a porta das ovelhas” (João 10,7)

Seguir Jesus, o Bom Pastor, é reconhecê-lo como aquele que nos concede
       vida em abundância, pois ama e guarda, no coração, cada um de nós.

            Ouçamos o que nos diz o Mestre... sua voz é inconfundível! 

Hoje! 51ª Jornada Mundial de Oração pelas Vocações Presbiterais e Religiosas - Tema: Vocações, 
testemunho da Verdade Da Mensagem de Francisco, o nosso Papa: (...) ‘‘toda vocação exige sempre um êxodo 
de si mesmo para centrar a própria existência em Cristo e no seu Evangelho.’’
                                                                             Texto na íntegra: www.cnbb.org.br 

Neste fim de semana, sábado (Missa das 16h) e domingo, em todas as Missas...  Sou +Catedral - No pátio externo, 
os voluntários estão a seu dispor tendo em vista a sua adesão ao Carnê de Contribuição Pró-Nova Catedral.
Confiamos que será atingida a meta(cota) mensal que nos cabe, ou seja, a nós paroquianos da Porciúncula: R$ 
20.000,00. Junte-se a nós! Precisamos de uma Catedral que possa a todos acolher! 

Louvai, louvai o
nome do Senhor!
Salmo 112(113)  

13– 3ª feira
At 11,19-26
Sl 86(87),1-7
Jo 10,22-30

14 – 4ª feira
At 1,15-17.20-26
Sl 112(113),1-8
Jo 15,9-17

15 – 5ª feira
At 13,13-25
Sl 88(89),
2-3.21-22.25 e 27
Jo 13,16-20

16 – 6ª feira
At 13,26-33
Sl 2,6-11
Jo 14,1-6

17 – sábado
At 13,44-52
Sl 97(98),1-4
Jo 14,7-14

18– domingo
At 6,1-7
Sl 32(33),
1-5.18-19
1Pd 2,4-9
Jo 14,1-12
 

12– 2ª feira
At 11,1-18
Sl 41(42),2-3;
42(43),3.4
Jo 10,11-18

   ‘‘Bendita sejais, ó Virgem Maria! Por vós 
veio ao mundo o Deus Salvador!  Da glória 
feliz do Senhor onde estais, rogai, junto a 

vosso Filho, por nós, vossos filhos!’’
Antífona do Ofício de Nossa Senhora

Aclamemos!

Nossa gratidão aos fiéis colaboradores que se dispõem, 
mensalmente, a contribuir para nossa Pastoral da 
Moradia/Projeto Bem Morar.

Deus seja louvado!

Domingo 11 05 14
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Que Pastor
inquieto é este

que está sempre
disposto a ir

atrás de apenas
uma ovelha,

sendo que todas
as outras estão
em suas mãos?

Por que
se preocupar

com apenas uma?
Por que

toda essa inquietude?
Assim é o

Filho de Deus:
inquieto para salvar,

e não se aquieta
enquanto não vir

a última pessoa da Terra
vivendo em seu amor.

Ele busca
sem fim a todos

e a cada um,
oferecendo-lhes

a salvação.
Jesus é o Bom Pastor! 

Num mundo que
motiva e aprova
a acomodação

tendemos a dizer:
vamos deixar para depois!  

O Bom Pastor
não age assim.

Busca até encontrar
o último dos últimos

para que todos
participem de seu Reino.

Nele inspiramos
nossas atitudes

de amor,
de misericórdia e
de evangelização
em nossos dias.

Que o Bom Pastor
nos inspire!

                

Jesus, o Bom Pastor
Passa na frente, Maria,
abrindo portas, portões

e é nessa romaria
que chegas aos corações...

Vai, Mãe, sempre serenando,
livra-nos das tentações,

tua presença acalmando,
escuta os corações...

Pedimos, vai ajudando,
ouve nossas orações,
teus filhos vai curando,
sustenta as emoções...

Com o poder de teu Filho,
resolve coisas difíceis,

desata os nós com brilho
dos problemas impossíveis...

Hoje, Mãezinha querida,
que o “Dia das Mães” celebramos,

ajuda em nossa lida,
com todo amor te louvamos...

Por nossa mãe tão saudosa,
de joelhos em oração,
a ti, que és poderosa,
pedimos a proteção...

Fátima em Aparecida!
 No dia 17 de maio, Dom António Marto, Bispo de Leiria-
Fátima, Portugal, e comitiva trarão a imagem de Nossa 
Senhora de Fátima para o nosso Santuário Nacional. Essa 
entronização solene se dará no dia seguinte, domingo, logo 
após a celebração da Eucaristia que começará às 7h30min, 
presidida por Dom António, com transmissão televisiva — TV 
Aparecida — para o Brasil e Portugal.
 Em maio de 2015, esperamos levar uma imagem da Mãe 
Aparecida para o Santuário de Fátima, pois os dois Santuários 
vivem o triênio preparatório de seus respectivos jubileus 
centenários. Em 1917 Nossa Senhora aparecia aos três 
pastorezinhos em Fátima. Em 1717 caía nas redes de três 
pescadores no rio Paraíba.  Para ambas as nações, o início de um 
incontável rosário de bênçãos. E a gratidão leva-nos a celebrar. (...)

Pe. Domingos Sávio da Silva, C.Ss.R 
Fonte: Revista de Aparecida, p.4, maio/2014

Colaboração: Lenir e Sérgio Peixoto

Mãe das Mães

A mulher, quando criança, 

é carícia, é mimo, é flor.

Quando moça, é uma esperança,

quando é mãe, é toda amor!

                               Alaor Scisínio

      

Ser incomparável...

Entre as verdades obscurecidas no coração do 
homem, por causa da crescente secularização e do 
hedonismo reinantes, ficam afetadas todas aquelas 

relacionadas com a família.

São João Paulo II

 Vivemos num mundo repleto de desafios. A 
insegurança e os medos cada vez mais se 
aproximam do nosso dia a dia. Um mundo regido 
pelo individualismo e a competição e movido 
pelo consumismo. 
 Tudo parece não ter solução... as pessoas 
totalmente conectadas, mas ao mesmo tempo 
distantes... mas é nesse mundo que Deus nos convida 
a testemunhar a sua Boa Nova.
 Esta caminhada não é isenta de dificuldades. Por 
muitas vezes somos tentados a desistir... nesta hora 
faz muito bem buscar inspiração no exemplo daqueles 
que venceram!
 Há oitocentos anos, na Itália, em Assis, um 
jovem chamado Francisco e uma jovem de nome 
Clara se encontraram... Compartilhavam um 
mesmo ideal de vida: penitência, humildade, 
oração... e encontraram a Deus!

 No dia 17/05 venha encontrar Clara e Francisco, 
c o n h e c e r  u m  p o u c o  d a  e s p i r i t u a l i d a d e 
francisclariana e descobrir a atualidade de sua 
mensagem apresentada por Frei Vitório Mazzuco, 
franciscano há mais de quarenta anos, atualmente 

A OFS e a JUFRA convidam:

Colaborou: Agildo Bernardes

Informando...
15 de maio, Dia Internacional da Família

Mary Taranto Belfort

Fonte: Deus Conosco

lecionando no Instituto Teológico Franciscano de Petrópolis. Conheça um pouco mais dele visitando o seu blog: 
http://carismafranciscano.blogspot.com.br/. 

Nós da JUFRA e OFS esperamos pela sua presença no próximo sábado, às 17h. Até lá! PAZ e BEM!

Encontros com Clara e Francisco
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